

## BAJO RESERVA

### El cochinerito en la terna para la CNDH

:::: La inclusión de **Rosario Piedra** con calzador en la terna del Senado para elegir a quien presidirá la CNDH exhibió el desaseo de la mayoría oficialista. Tras la confesión del senador neomorenista **Javier Corral** de que no importó la evaluación de los aspirantes y que incluyeron a la actual presidenta de la CNDH pese a ser la peor calificada de los 15 finalistas, varias cejas se levantaron cuando se supo que eliminaron a la segunda mejor evaluada, **Tania Ramírez**, y salvaron a la tercera, **Paulina Hernández**, porque la impulsa el coordinador de la bancada morenista, **Adán Augusto López**. A eso hay que añadir que, según legisladores guindas, la señal de incluir a Piedra vino nada menos que del ex-



Rosario Piedra Ibarra

ARCHIVO EL UNIVERSAL

presidente López Obrador. La que tuvo mejor calificación fue **Nashieli Ramírez**, quien sigue en la contienda. Entre el manoseo y las señales de aquí y de allá, la semana que entra habrá nueva ombudsperson. ¿Ganará la mejor evaluada o la mejor impulsada?

### El segundo piso de los periodistas cuatroteros

:::: Nos cuentan que la invasión de youtuberos oficialistas sigue creciendo en el Senado. Ayer, una mujer que dijo ser periodista increpó en el recinto al priista **Alejandro "Alito" Moreno**, lo acusó de haber estado "descontrolado" contra el presidente de la Mesa Directiva, **Gerardo Fernández Noroña**, durante su discusión en la tribuna y le advirtió: "La gente piensa que, si lo tocas a él, nos tocan a todos". El senador y dirigente del PRI aguantó vara. Lo curioso es que la youtubera en cuestión, **Alejandra Salazar**, del portal Charro Político, es hermana del senador morenista **Fernando Salazar** y además fue candidata a la alcaldía de Saltillo por el partido oficial. ¿Será ese el segundo piso del periodismo cuatrotero?

### Sheinbaum y el respeto a los cánones diplomáticos

:::: Nos hacen ver que ayer la presidenta **Claudia Sheinbaum** realizó una interesante maniobra diplomática. Aunque se había sostenido que su gobierno se pronunciaría el jueves sobre el resultado de la elección de Estados Unidos, una vez que concluyeran los cómputos y hubiera datos oficiales, la mandataria decidió felicitar ayer mismo a **Donald Trump** por su victoria electoral. Por la mañana, Sheinbaum dijo que se esperarían los resultados finales de los cómputos, para emitir un mensaje, pero envió una señal de tranquilidad "a todas nuestras paisanas y paisanos, a las y los empresarios" a quienes aseguró que no había motivo alguno de preocupación, pues habrá una buena relación con Estados Unidos. Más tarde, cuando la candidata demócrata, **Kamala Harris**, concedió el triunfo al republicano, la Presidenta emitió su mensaje de felicitación a Trump por su victoria en las urnas y dijo que se trabajará con su gobierno de manera coordinada, con diálogo y respeto a las soberanías de ambas naciones. Nos dicen que la postura y felicitación mexicana cumplió con los cánones de la diplomacia pues no fue ni muy apresurada, ni muy retardada.

### Consejeros del INE en Washington

:::: Dado que en el INE sigue suspendida la organización de la elección del Poder Judicial debido a las órdenes judiciales para detenerla, en el Consejo General hay tiempo para salir al extranjero a presenciar elecciones presidenciales. Nos cuentan que, con motivo de los comicios en Estados Unidos, una comisión de consejeros conformada por **Uuc-kib Espadas**, **Martín Faz** y **Carla Humphrey**, viajó a Washington y no regresarán hasta mañana. Nos dicen que en los próximos días deben reunirse para definir qué sigue frente a la complicadísima elección de jueces, magistrados y ministros, pero por ahora vieron, en primera fila, la manera en que **Donald Trump** regresó a la Casa Blanca.

